
Наречие-это 
самостоятельная часть 

речи
Признак действия- спорить(как?) горячо

Признак предмета- танец (какой)вприсядку
Признак другого признака-   медлительный

(в какой степени?) немного



Признаки наречий

■ 1.Не склоняются
■    Не спрягаются
■    Не изменяются ,поэтому не имеет 

окончания

■ 2. В предложении чаще всего бывают 
обстоятельством, реже- сказуемым.



Разряды наречий

■ 1. Образа действия- как? каким образом?
■ 2. Места -где? куда? откуда?
■ 3. Цели- зачем ? с какой целью?
■ 4. Времени- когда? Как долго ?
■ 5. Причины- почему ? По какой причине?
■ 6. Меры и степени- в какой мере? в какой 

степени?



Степени сравнения

■                  СРАВНИТЕЛЬНАЯ
■ ПРОСТАЯ-ЕЕ-ЕЙ- смелый - смелЕЕ 
■ СОСТАВНАЯ- БОЛЕЕ,МЕНЕЕ- БОЛЕЕ тихо
■                   ПРЕВОСХОДНАЯ- 
■ Сравнительная степень + ВСЕХ – громче 

ВСЕХ



ОТЛИЧАЙ !!!
■ Прилагательные в сравнительной и 

превосходной степени поясняют 
существительные ( в предложении 
явдяются сказуемыми и отвечают на 
вопрос каков? какова?)-эта доска 
тоньше той.

■ Наречия  в сравнительной и 
превосходной степени поясняют 
глаголы ( в предложении являются 
обстоятельствами и отвечают на вопрос 
как?) Говорить громче всех



Правописание Не с наречиями
                         СЛИТНО
■ 1. Без НЕ не употребляются -невзрачно, 

нелепо,негодующе,неожиданно,неизбежно.
■ 2. Можно заменить синонимом без НЕ-
■ Нехорошо- плохо
■ 3. Есть слова:совсем,крайне,совершенно,
очень,весьма- очень неинтересно
4.Есть союз НО- негромко, но выразительно



Правописание Не с наречиями
раздельно

■ 1.Всгда раздельно: НЕ случайно, 
■                              НЕ напрасно
■ 2.Есть союз А- НЕ весело, а грустно 
■ 3. Есть слова : НИСКОЛЬКО НЕ
■                        НИКОГДА НЕ
■                        НИЧУТЬ НЕ
■                        ОТНЮДЬ НЕ
■                        ДАЛЕКО НЕ
■ Нисколько НЕ убедительно



Правописание наречий
■ На конце наречий пишется А, если есть 

приставки ИЗ-ДО-С- справА, досухА, 
издалекА

 На конце наречий пишется О, если есть 
приставки В- НА-ЗА-вправО, налевО, 

засветло
                     ЗАПОМНИ !!!
Если наречие образовано от приставочного 

прилагательного, пишется О-
изначальнО-ИЗначальный



НЕ- НИ в  отрицательных 
наречиях

В  отрицательных наречиях под 
ударением пишется приставка НЕ- 
Некогда, Негде, Некуда

В  отрицательных наречиях без ударения 
пишется приставка НИ- Никогда, Нигде, 
Никуда

НЕ-НИ в отрицательных наречиях всегда 
пишутся слитно



Правописание наречий

■ После шипящих  в наречиях под 
ударением пишется О, без ударения Е, 
исключение- ЕЩЕ

■ горячО, пахучЕ



Правописание наречий

■ На конце наречий после шипящих 
всегда пишется Ь знак, исключения: 

■ УЖ, ЗАМУЖ, НЕВТЕРПЕЖ.
■ вскачЬ , прочЬ , сплошЬ , настежЬ



Дефис в наречиях

■ 1. Есть приставка ПО и суффиксы ОМУ-
ЕМУ-КИ-И- ПО-немецКИ, ПО-волчЬИ

■ 2.Есть приставки ВО-В и суффиксы ЫХ-
ИХ- ВО-первЫХ, В-третьИХ

■ 3.При повторении слов: точь-в-точь, 
еле-еле , исключение- БОК О БОК

■ 4. Есть приставка КОЕ и суффиксы ТО,
ЛИБО,НИБУДЬ, ТАКИ –КОЕ- кто,   где-
ТО,все-ТАКИ



ЗАПОМНИ слитное написание 
наречий

■ Сгоряча       Повсюду          Напропалую
■ Сослепу       Доныне           Вкрутую
■ Попусту       Извне              Вдоволь
■ Добела        Послезавтра    Вдребезги
■ Наглухо       Вдвое              Взаперти
■ Свысока       Вничью           Врасплох
■ Позавчера    Надвое           Изнутри
■ Навсегда      Зачастую        Наяву
■ Наобум    НО!!! НА УРА   ПО ДВОЕ



ЗАПОМНИ раздельное  написание 
наречий

■ БЕЗ просыпу     НА бегу          До зарезу
■ БЕЗ остановки  На вкус           ДО отказа
■ БЕЗ спросу       НА веки веков  До отвала
■ БЕЗ удержу      На глаз            До смерти
■ БЕЗ умолку       На износ         До свидания 
■ БЕЗ устали        На дыбы 
■ С ходу  С разбегу С боку на бок  С виду  
■  С маху  С разгону  



ЗАПОМНИ раздельное  написание 
наречий

■ НА цыпочки          НА совесть    НА попятную
■ НА цыпочках         НА страже     НА попятный
■ ПОД спуд              НА редкость   НЕ по  вкусу
■ НА корточки          НА память      НЕ прочь
■ НА корточках         В обхват        НЕ к добру
■ В обрез                  В насмешку    НИ за грош
■ В обтяжку              На боковую    НИ разу
■ В упор                   НА мировую    НЕ раз
■ В открытую



Н-НН в наречиях на О-Е

■ В наречиях на О-Е пишется столько Н, 
сколько и в прилагательных , от которых они 
образованы.

■ ИнтересНый-интересНо
■ УвереННый- увереННо
■ МужествеННый –мужествеННо
■ ГрустНый- грустНо
■ ВремеННый-времеННо
■ ПутаНый-путаНо



ОТЛИЧАЙ
Краткие причастия     от          НАРЕЧИЯ
1В предложении                 являются обстоятельст
являются сказуемым,          вом,отвечают на вопрос 
отвечают на вопросы          где?как?куд?когда?
Каков?какова?каковы?
2.Можно заменить              2. Относятся к глаголу.
глаголом.
3.Всегда пишется –Н-         3. Пишется столько НН, 
Море (каково?)                  сколько и в прилагатель
взволноваНо штормом.       ном,от которого образо    
                                          вано-отвечал увереННо


